

# Insisten Rumores Sobre la Renuncia de Shultz

WASHINGTON, 16 (AP). Las fuentes oficiales norteamericanas disputaron hoy las versiones según las cuales el Secretario de Estado, George P. Shultz, planearía abandonar su cargo.

El portavoz de ese despacho, Alan Romberg, dijo que eran "simplemente incorrectas" las publicaciones en el sentido de que el asesor en seguridad nacional, William P. Clark, ha asumido el control que corresponde a Shultz en la formulación de la política

externa.

Shultz se encontraba de vacaciones en un lugar no precisado del estado de Massachusetts.

Una información, que no revela la fuente, dice que Shultz no amenazó con presentar su renuncia sino que "entró al despacho presidencial y le dijo a Re-

agan que no podía cumplir sus funciones correctamente si se adoptaban decisiones sin su participación".

El semanario dice que Shultz mantuvo esas conversaciones después de enterarse por la prensa del

—Favor pase a la página 43.

## Guatemala Deseosa de Relaciones con España

GUATEMALA, agosto 16. (ACAN-EFE).— El Gobierno de Guatemala cree que una "actitud realista" de su parte y del Gobierno español, propiciará el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países, rotas a raíz del asalto y quema de la sede de la Embajada española aquí en 1980.

El nuevo Ministro de Relaciones Exteriores del régimen militar de Guatemala, Fernando Andrade Díaz Durán, declaró hoy que este país está "deseoso" que se sepa que ratifica el deseo de restablecer relaciones diplomáticas con España.

"El jefe de Estado, general Oscar Mejía Victores, me ha reiterado su deseo de que sea en la mesa de negociaciones, con una actitud realista y positiva,

que se encuentre la forma de restablecer las relaciones", dijo el nuevo canciller.

Agregó que está solicitando a los funcionarios encargados del expediente respectivo para que le rindan un informe circunstanciado sobre los hechos que produjeron el rompimiento.

A pregunta de un periodista sobre si Guatemala aceptará las tres exigencias que pone España para la reanudación de las relaciones, el canciller dijo: "Vamos a estudiar el expediente cuidadosamente, a analizarlo, y revisaremos la documentación que existe, tanto de los archivos de Guatemala, como de las que nos pueda producir la cancillería española".

## Challenger Permanecerá un Día más en el Espacio

HOUSTON (EE.UU.), agosto 16 (EFE).— El octavo vuelo del transbordador espacial, tercero del "Challenger", cuyo lanzamiento está previsto para el próximo día 30, alargará un día más su misión, anunciaron hoy oficiales de Centro Espacial Johnson de Houston.

Terry White, portavoz de la "NASA", dijo que el "Challenger" permanecerá seis días en el espacio después de su lanzamiento, por primera vez de noche, desde Cabo Cañaveral (Florida). Su aterrizaje, también de noche, está previsto para el próximo día cinco de septiembre, en la base aérea de Edwards (California).

El total de tiempo que

empleará el "Challenger" para desarrollar su misión será, según White, de 145 horas y 10 minutos. También dijo el portavoz de la "NASA" que el motivo de este alargamiento tiene como fin el permitir a los científicos más tiempo para que experimenten desde la nave con el "Satélite de comunicaciones".

El satélite, primero de una serie de tres, que fue lanzado el pasado cinco de abril, no pudo conseguir la órbita adecuada debido a un fallo en uno de sus cohetes propulsores. Desde entonces pequeños cohetes de orientación y estabilización han sido encendidos progresivamente desde la tierra hasta lograr situarlo en su órbita.



SE DESPIDE DE NIÑOS.— Lourdes, Francia, agosto 16. El Papa Juan Pablo II, se despidió de los niños que se encontraban en la entrada de la Basílica, al término de su visita de dos días al mayor centro de peregrinación de la Iglesia Católica Romana. A su lado un policía.

## Rebeldes Entrenados en Cuba Buscan en Honduras

TEGUCIGALPA, agosto 16 (ACAN-EFE).— El ejército de Honduras informó hoy que ha tomado medidas para "neutralizar" un grupo guerrillero entrenado en Cuba, que ha penetrado a territorio hondureño procedente de Nicaragua.

Las operaciones milita-

res pertinentes involucran tropas especializadas en lucha antiguerrillera y helicópteros artillados que rastrean una importante zona del oriental departamento de Olancho.

El ejército hondureño obtuvo la información respectiva y detallada del grupo guerrillero por boca

de dos desertores del mismo que, acosados por el hambre, decidieron entregarse a las autoridades.

Los desertores son Mario Izaguirre Rodríguez (alias John Haig Malreina) y José Roberto Vásquez (alias Miguel Hernández).

Ambos guerrilleros dijeron que su contingente entró en Honduras tras haber permanecido varias semanas en Nicaragua "recapitulando el entrenamiento básico en lucha subversiva que por varios meses recibieron en la isla de la juventud, Cuba".

Los desertores se abstuvieron de revelar el número de compañeros que abandonaron en la selva de Olancho, pero dijeron que los mismos estaban cerca.

—Favor pase a la página 43.

## Cambios de Ministros Realizan en Guatemala

GUATEMALA, agosto 16 (ACAN-EFE).— Tres nuevos ministros guatemaltecos tomarán posesión hoy de sus cargos, mientras otros funcionarios menores serán destituidos de varias dependencias gubernamentales, informó la secretaria general de la Jefatura de esta-

do. Uno de los nuevos ministros es Fernando Andrade Díaz Durán, quien sustituye a Eduardo Castillo Arriola como titular del Ministerio de Rela-

ciones Exteriores.

El segundo cambio operado por el nuevo gobierno se registra en el Ministerio de Comunicaciones y Obras Públicas, donde hoy asume la jefatura de esa cartera Luis Hugo Solares Aguilar, sustituyendo al coronel Edgar Leonel Ortega, quien renunció.

También se posesionará Adolfo González Rodas al frente del Ministerio del Interior, plaza que estaba vacante desde hace dos se-

—Favor pase a la página 17.

## Costa Rica Denuncia Amenazas Marxistas

SAN JOSE, agosto 15 (ACAN-EFE).— El Ministro costarricense de Relaciones Exteriores, Fernando Volio Jiménez, denunció ante dos congresistas demócratas que visitan esta capital que hay "una evidente ofensiva marxista para tomar el poder en Costa Rica por medios violentos".

Después de esa afirmación, Volio dijo que "Costa Rica requiere la ayuda de las democracias, incluido Estados Unidos", para preservar la paz y el sistema político costarricense.

El canciller informó que se había reunido durante una hora con los congresistas estadounidenses James Shannon y Paul Tsongas, ambos demócratas

por el estado de Massachusetts, a quienes expresó preocupación por lo que sucede en Nicaragua.

Volio se refirió concretamente al peligro que representa "el régimen marxista que impera (en Nicaragua) y al poderoso ejército que tiene ese país", mientras que Costa Rica está desarmada, pues eliminó el ejército desde 1949.

Shannon y Tsongas manifestaron en esta capital que el objetivo de su misión es recoger de primera mano toda clase de informes sobre los problemas centroamericanos, "por lo que que sucede aquí, concierne directamente al pueblo estadounidense".

## Baja en Bolsa de Valores

NUEVA YORK, agosto 16 (UPI).— La bolsa neoyorquina bajó hoy en una sesión apática, indicó que Wall Street se siente incómoda con los altos tipos de interés e incierta sobre el curso de la economía.

Muchos valores de alta tecnología, presionados debido a decepcionantes informes de beneficios publicados por muchos de ellos, continuaron cediendo terreno. Los valores afectados por posibles adquisiciones empresariales tuvieron una jornada mixta.

El promedio industrial del Dow Jones, que ayer subió 10,67 puntos, bajó hoy 3,05 y quedó en 1.190,45.

El índice de la bolsa neoyorquina perdió 0,24 puntos y quedó a 94,46 y el precio medio de una acción decreció nueve centavos. Los retrocesos superaron a los avances 878 a 684 entre las 1.964 clases de

—Favor pase a la página 33.

Fotografía AP para EL DIARIO DE HOY



PIDE AYUDA.— Ndjamena, Chad, agosto 16. El Presidente de Chad, Hissene Habre responde a una pregunta hoy durante una conferencia informativa en la que pidió más ayuda extranjera para rechazar la intervención libia.



REFUERZO FRANCES.— Francia, agosto 16. Paracaidistas franceses portando todos sus equipos, se disponen a abordar un avión que los llevó a Chad, en donde reforzaron las tropas francesas estacionadas en ese país africano. Mientras, el Presidente chadiano pidió más ayuda extranjera.